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Agência é 
questionada 
sobre 
aumento 
da tarifa de 
água no RJ
A Agência Reguladora de 
Energia e Saneamento Básico do 
Rio de Janeiro, a Agenersa

Rio de Janeiro atinge menor 
nível de pobreza desde 2012

Novo estatuto de 
servidores avança, 
e professores do Rio 
mantêm greve
PÁGINA 2

Estado tem menor taxa de pobreza desde 2012, mas desafios persistem.

ESPORTE 

PM de São Paulo mata 
duas pessoas por dia 
em 2024, aponta MP
O estado de São Paulo vive uma escalada 
da violência policial. Do início de janeiro ao 
dia 17 de novembro deste ano, 673 pessoas 
foram mortas por policiais militares
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Série ouro vai esquentar 
os tamborins

 na cidade do samba

CADERNO G COLUNA

Será no próximo sábado (7/12), na 
Cidade do Samba o lançamento do 
CD das 16 escolas da série ouro. A 
programação está prevista também 
mini desfiles das agremiações que vão 
adentrar a Marquês da Sapucaí na 
sexta (28/1/25) e sábado (1/1/25) para 

o desfile organizado pela Liga Rio.

Light corta energia em 
unidades da prefeitura 
de São João de Meriti
A Light informou na manhã da quarta-feira 
(4), que diante de uma dívida da prefeitura 
de São João de Meriti que já ultrapassa R$ 
2,5 milhões, estão sendo realizadas inter-
rupções no fornecimento de energia em 
prédios públicos administrativos.

PÁGINA 4

TJRJ homologa 
acordo entre governo 
do Rio e SuperVia

CÂMARA ACIONA 
MINISTÉRIO 

PÚBLICO CONTRA 
GOVERNO DE 

MAGDALA

PÁGINA 9

RREGIÕES 
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Foto: Divulgação

A Câmara Municipal de Cabo Frio enca-
minhou um ofício à 2ª Promotoria de 
Justiça de Tutela Coletiva do Núcleo 
Cabo Frio, solicitando ao Ministério 
Público do Estado do Rio de Janeiro 

Torcida do flamengo esgota ingressos 
para despedida de Gabigol

A torcida do Flamengo esgotou os ingressos destinados aos rubro-negros para a despedida de 
Gabigol no próximo domingo, contra o Vitória, às 16h (horário de Brasília), no Maracanã. Todas as 
55.380 entradas já foram comercializadas. Os bilhetes para o setor visitante serão vendidos no dia 
do jogo, diretamente na bilheteria do estádio.

PÁGINA 3

EM CARTAZ TOM 
JOBIM MUSICA

Lucas da Purificação tem se destacado cada vez 
mais no cenário cultural brasileiro, especialmente 
com sua atuação em "Tom Jobim Musical PÁGINA 6

BAIXADA

PÁGINA 4

Novo Restaurante 
do Povo em , 

Nova Iguaçu tem 
horta própria

O Restaurante do Povo Madre 
Teresa de Calcutá, localizado em 
Nova Iguaçu, na Baixada Flumi-

nense, foi inaugurado nesta segun-
da-feira com um investimento de 

R$ 12 milhões pelo governo do Rio 

PÁGINA 7PÁGINA 7

O juízo da 6ª Vara Empresarial da Capital do 
Tribunal de Justiça do Estado do Rio de Janeiro 
(TJRJ) homologou o acordo firmado entre o 
governo do estado do Rio de Janeiro 

PÁGINA 5
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O estado de São Paulo 
vive uma escalada 
da violência policial. 
Do início de janeiro 

ao dia 17 de novembro deste 
ano, 673 pessoas foram mortas 
por policiais militares, segundo 
dados do Ministério Público. 
O número já representa 46% 
a mais do que o registrado ao 
longo de todo o ano passado, 
quando 460 pessoas morreram. 
Dos assassinatos registrados 
até agora, 577 foram pratica-
dos por policiais no horário de 
serviço, e 96, por agentes em 
folga. O total representa uma 
média de duas pessoas mortas 
pela polícia por dia. 
Um desses mortos é Gabriel 
Renan da Silva Soares, execu-
tado pelas costas pelo policial 
militar Vinícius de Lima Britto 

em 3 de novembro, no estacio-
namento de uma loja da Oxxo, 
na zona sul de São Paulo.
Gabriel tentou furtar produtos 
de limpeza e foi morto com 
pelo menos oito perfurações 
de bala pelo policial, que estava 
de folga. Com a vítima, foram 
encontrados apenas um car-
tão do Sistema Único de Saúde 
(SUS), dois pedaços de papel, 
uma nota de dólar e duas 
fotografias.
Questionada, a Secretaria de 
Segurança Pública (SSP) do 
governo de Tarcísio de Freitas 
(Republicanos) informou que 
“todas as circunstâncias dos 
fatos são investigadas por meio 
de inquérito policial instaurado 
pela Divisão de Homicídios do 
DHPP”.Outro caso envolve a 
morte do menino Ryan da Silva 

Andrade Santos, de apenas qua-
tro anos, que foi morto durante 
uma ação da Polícia Militar na 
Baixada Santista, no litoral 
paulista, em 5 de novembro. 
A criança estava brincando em 
uma rua do Morro São Bento, 
em Santos, onde mora, quando 
foi atingido pelos disparos. Dois 
adolescentes, um de 15 anos 
e outro de 17, também foram 
baleados: um deles morreu e o 
outro foi socorrido.
A SSP disse, em nota, que a 
morte de Ryan ocorreu durante 
um confronto entre criminosos 
e policiais militares. Segundo 
o órgão, os agentes faziam 
patrulhamento em uma área 
de tráfico de drogas quando 
foram atacados “por um 
grupo de aproximadamente 
10 criminosos”.

Seis partidos de oposição 
na Coreia do Sul apresen-
taram, nesta quarta-feira 

(4), um pedido de impeachment 
contra o presidente Yoon Suk 
Yeol, em resposta à crise gerada 
pelo decreto de lei marcial, que 
restringia direitos civis. Horas 
após a imposição da medida, 
Yoon recuou e revogou o 
decreto ainda na terça-feira (3).

O impeachment requer o apoio 
de dois terços do parlamento, 
que é majoritariamente de 
oposição, além da aprovação 
de pelo menos seis juízes do 
Tribunal Constitucional. O 
pedido pode ser colocado em 
votação na sexta-feira (6), con-
forme o deputado Kim Yong-
-min, do Partido Democrático. 
O impeachment foi assinado 

por 191 parlamentares da opo-
sição, sem apoio de membros 
do governo.
A crise levou ao pedido de 
renúncia de principais asses-
sores de Yoon, incluindo o 
ministro da Defesa. O decreto 
de lei marcial, que restringia 
direitos civis e substituía a legis-
lação normal por leis militares, 
foi justificado pelo presidente 

como uma medida para “lim-
par” o país de aliados da Coreia 
do Norte e combater forças 
“antiestado”.
A medida gerou forte reação 
negativa, com deputados rejei-
tando o decreto em uma vota-
ção emergencial, e milhares 
de sul-coreanos protestando 
contra a lei marcial, celebrando 
sua revogação.

Sem acordo na CCJ, Lira 
vai pautar PEC do corte 
de gastos no plenário

O Ministério Público do 
Estado do Rio de Janeiro 
(MPRJ), por meio da 1ª 

Promotoria de Justiça de Tutela 
Coletiva de São Gonçalo, reali-
zou, na última segunda (02/12), a 
última etapa do ciclo de palestras 
para a qualificação da Guarda 
Municipal de São Gonçalo. A 
assessora jurídica e psicanalista 
da Escola Lacaniana de Psicaná-
lise do Rio de Janeiro, Mariana 
Bruno, lotada na Promotoria, 
palestrou sobre a importância 
dos cuidados com a saúde men-
tal dos agentes de segurança. 
Este foi o último encontro de um 
ciclo de palestras que teve como 
propósito qualificar os profissio-
nais da Guarda Municipal de São 
Gonçalo para a melhoria do aten-
dimento ao cidadão, que teve 
início em maior e contou anterior-
mente com exposições sobre “A 
importância da adoção de outras 
formas de lidar com os conflitos”, 
“Abuso de Autoridade”, “Uso da 
Força” e “Comunicação não vio-
lenta”. O encontro ocorreu na 

sede do Centro Regional de Apoio 
Administrativo e Institucional 
de São Gonçalo (CRAAI/MPRJ). 
A palestrante destacou a 
importância de se olhar para 
a saúde mental dos agentes 

da área de segurança pública, 
salientando que os desafios 
psicológicos e emocionais que 
enfrentam são os maiores res-
ponsáveis pelo adoecimento 
mental. Foi destacado, ainda, o 

alarmante número de suicídios 
que ocorrem entre os profis-
sionais da segurança pública 
de todo o país, muitas vezes 
fruto do desgaste psicológico 
no exercício de suas funções. 

MPRJ conclui ciclo de palestras voltadas
 à qualificação da Guarda Municipal

PM de São Paulo mata 
duas pessoas por dia 
em 2024, aponta MP

ECONOMIA 

O presidente da Câmara 
dos Deputados, Arthur 
Lira (PP-AL), anunciou 

na quarta-feira (4) que irá pau-
tar diretamente no Plenário a 
Proposta de Emenda à Consti-
tuição (PEC) 45/2014. A PEC, que 
faz parte do pacote de corte de 
gastos do governo, inclui a redu-
ção gradual dos beneficiários 
do abono salarial e limita os 
supersalários do funcionalismo 
público.
Como não houve acordo para 
votar a PEC na Comissão de 
Constituição e Justiça (CCJ), 
o governo optou por levar o 
tema direto ao Plenário. Lira 
informou que apensará a PEC 
45 a outra proposta já pronta 

para votação, acelerando o 
processo. A PEC, por ser uma 
emenda constitucional, normal-
mente passaria pela CCJ e por 
uma comissão especial antes 
de chegar ao Plenário, o que 
poderia atrasar sua votação.
O governo quer aprovar todas 
as propostas do pacote até o 
final do ano para impactar o 
orçamento de 2025. A oposição 
criticou a decisão, alegando que 
ela fere o regimento da Casa 
e enfraquece a CCJ. A PEC 45 
prevê, entre outras mudanças, 
a redução gradual do acesso ao 
abono salarial e limitações em 
verbas indenizatórias de servi-
dores que ultrapassam o teto 
constitucional.

 MUNDO 

Partidos de oposição apresentam pedido de 
impeachment do presidente da coreia do sul 

VIÔLENCIA POLICIAL 

Os professores da rede 
municipal do Rio de 
Janeiro decidiram man-

ter a greve iniciada em 25 de 
novembro, após assembleia 
realizada nesta quarta-feira 
(4) pelo Sindicato Estadual 
dos Profissionais da Educação 
(Sepe-RJ). A categoria protesta 
contra o Projeto de Lei Comple-
mentar (PLC) 186/2024, apro-
vado em primeira votação na 
Câmara Municipal. O projeto 
propõe mudanças no regime 
de trabalho e nas contratações 
de servidores públicos munici-
pais, incluindo alterações na 
carga horária dos professores 
e o aumento do período de 

estágio probatório, além de 
extinguir a licença prêmio e 
dividir as férias de 30 dias em 
até três períodos. A PEC agora 
segue para a segunda vota-
ção, marcada para esta quin-
ta-feira (5), quando emendas 
serão discutidas. Os professo-
res realizarão um protesto em 
frente à Câmara e uma nova 
assembleia será realizada na 
sexta-feira para definir os pró-
ximos passos. A coordenado-
ra-geral do Sepe, Samantha 
Guedes, criticou o projeto, 
alegando que ele precariza 
as condições de trabalho e 
atinge também outros funcio-
nários das escolas e creches.

 GREVE  NO RIO 

Novo estatuto de servidores 
avança, e professores 
do Rio mantêm greve

SÃO GONÇALO 
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A Agência Reguladora 
de Energia e Sanea-
mento Básico do 
Rio de Janeiro, a 
Agenersa, está 

sendo questionada pelo depu-
tado estadual Jari Oliveira (PSB) 
após o anúncio do reajuste das 
tarifas de água e esgoto no 
estado, que entrou em vigor 
no último dia 1º. O aumento 
ocorre em meio a uma das 
maiores crises de abasteci-
mento de água da história, 
afetando a capital fluminense 
e outras cidades do estado.
O reajuste acontece logo após o 
governador Cláudio Castro (PL) 
assinar um termo de conciliação 
com a Águas do Rio, principal 
concessionária de saneamento 
básico do estado. O acordo prevê 
aumentos na tarifa de água e 
esgoto pelos próximos dois anos 
para compensar possíveis falhas 
no edital de licitação do serviço. 
O governo tomou essa medida 
para evitar a suspensão do paga-
mento de uma parcela de R$ 3,8 
bilhões prevista para este ano.
O deputado Jari Oliveira, presi-
dente da Comissão de Sanea-
mento Ambiental da Alerj, cri-
ticou os aumentos, ressaltando 
que a água no Rio de Janeiro 
se tornou um "artigo de luxo". 
Ele destacou que a população 
sofre com a falta de água e que 
a comissão realizará uma audiên-
cia pública para tentar impedir 
novos reajustes. A privatização 

da Companhia de Águas e Esgo-
tos do Estado (Cedae), que 
ocorreu em 2021, também foi 
alvo de críticas, com a estatal 
sendo dividida em quatro blo-
cos e passando a operar com a 

concessão de serviços para 35 
municípios.
Jari questionou a Agenersa 
sobre os reajustes conce-
didos, apontando que as 
empresas Águas do Rio e Iguá 

Saneamento acumularam 
ganhos significativos com rea-
justes não previstos no contrato 
entre 2021 e 2023. A Agenersa 
respondeu que esses valores 
serão considerados apenas na 

revisão ordinária do contrato, 
que ocorre a cada cinco anos.
Outro ponto de questiona-
mento foi a utilização de um 
período de 20 meses, em vez 
de 12 meses, para calcular a 

variação inflacionária para 
os reajustes, resultando em 
aumentos mais elevados. Os 
reajustes recentes foram:
Águas do Rio I: 9,83%
Águas do Rio IV: 12,77%
Iguá: 11,49%
Rio +: 14,28%
O contrato de concessão do 
serviço de água do Rio de 
Janeiro estipula que, a partir do 
terceiro ano de vigência, os rea-
justes sejam baseados em dois 
índices: o Indicador de Desem-
penho Geral (avaliação dos 
serviços das concessionárias) 
e o Índice de Tarifa Social. No 
índice de desempenho, as qua-
tro concessionárias do estado 
receberam nota máxima, o que 
é criticado por Jari Oliveira, pois 
ele acredita que não reflete a 
realidade, dada a frequência dos 
problemas de abastecimento.
Além disso, a Águas do Rio, 
uma das concessionárias, 
recebeu 1.446 reclamações 
em 2024, registradas nos 
canais de atendimento do 
Procon Carioca. Até o fecha-
mento da reportagem, a Age-
nersa não havia respondido 
ao contato do ICL Notícias.

Cidades

As obras do Parque RJ 
São Gonçalo seguem 
avançando. Na terça-

-feira (3), estão sendo cravadas 
as estacas da base do prédio 
administrativo, está avançando 
também a construção do sis-
tema de drenagem ao redor 
da pista de atletismo e está 
sendo concluído o processo de 
aterramento do solo dos dois 
estacionamentos e das quadras 
(para que depois elas recebam 
o concreto).
As intervenções do Parque RJ, 
que tiveram início em julho, 
estão ocorrendo na área do 
antigo Piscinão, no bairro Boa 
Vista, que foi desativado em 
2014. O local se transformará 
em um espaço de lazer e recrea-
ção com mais de 35 mil metros 
quadrados.
O projeto possui um inves-
timento de mais de R$ 44 
milhões e foi elaborado pela 
Secretaria de Gestão Integrada 

e Projetos Especiais (Semgipe) 
da Prefeitura de São Gonçalo. 
A obra está sendo executada 
pela Secretaria de Estado das 
Cidades. O governador Cláudio 
Castro esteve na cerimônia de 
inauguração das obras.
O prefeito Capitão Nelson 

acompanha constantemente o 
andamento das obras no local. 
“Essa obra está acontecendo 
graças ao apoio do governador 
Cláudio Castro e do secretá-
rio das Cidades Douglas Ruas. 
Por todo o município, esta-
mos trabalhando para que o 

gonçalense tenha orgulho do 
lugar onde mora e esse parque 
vai ajudar muito nesse objetivo. 
As famílias vão poder ter um 
espaço para se divertir, além 
de um local para o desenvol-
vimento do esporte”, afirmou.
O secretário de Estado das 
Cidades, Douglas Ruas, tam-
bém destacou a importância 
do projeto para o município. 
“Uma área de lazer com mais de 
35 mil metros à disposição da 
população do Leste Fluminense 
mostra a preocupação da par-
ceria entre o governador Cláu-
dio Castro e o prefeito Capi-
tão Nelson, também por essa 
demanda, investindo no bem-
-estar da população. Será um 
equipamento completo, com 
área de eventos para reunir 
mais de 15 mil pessoas, skate 
park e cascata para amenizar 
esse calor do nosso verão e o 
morador poder curtir sua folga 
com mais tranquilidade”, disse.

Obras do Parque Rio de Janeiro seguem 
avançando na área do antigo Piscinão

A Polícia Rodoviária Fede-
ral (PRF) implementou 
mudanças nas regras 

de circulação de veículos de 
carga nas rodovias federais do 
Rio de Janeiro, com o objetivo 
de melhorar a segurança e o 
fluxo do tráfego.
Na Ponte Rio-Niterói (BR-101), 
fica proibido o tráfego de veí-
culos de carga de dois eixos 
no sentido Niterói – Rio de 
Janeiro, de segunda a sexta-
-feira, entre 4h e 10h. Já veí-
culos de três ou mais eixos 
têm o tráfego proibido no sen-
tido Niterói – Rio de Janeiro 
entre 4h e 12h e no sentido 
contrário, entre 12h e 22h, 
todos os dias. Exceções são 
feitas para veículos de emer-
gência, polícia, serviços públi-
cos e veículos menores como 
motocicletas e caminhonetes. 

Além disso, é proibido o trans-
porte de produtos perigosos, 
como explosivos, gases infla-
máveis e líquidos inflamáveis 
na ponte e seus acessos, con-
forme a Resolução ANTT nº 
5.998/2022.
Na Serra de Petrópolis (BR-
040), o tráfego de combina-
ções de veículos de carga 
com três ou mais eixos será 
proibido nos horários de pico: 
nas sextas-feiras e vésperas 
de feriado, entre 14h e 22h, e 
nos sábados, entre 8h e 14h. 
Exceções incluem veículos de 
emergência, polícia, e trans-
porte de animais vivos.
As mudanças foram publica-
das no Diário Oficial da União 
em 22 de novembro de 2024, e 
o descumprimento das regras 
resultará em multa, conforme 
o Código de Trânsito Brasileiro.

Ponte Rio-Niterói passa 
a ter novas regras 

para veículos de carga

NITERÓI 

Uma tarde para celebrar o Dia Internacional 
da Pessoa com Deficiência, em São Gonçalo 

O Teatro Municipal de 
São Gonçalo foi palco, 
na terça-feira, de uma 

grande celebração ao Dia Inter-
nacional da Pessoa com Defi-
ciência, comemorado neste dia 
3 de dezembro.
O evento foi realizado pela 
Secretaria de Assistência Social 
da Prefeitura de São Gonçalo, 
através da Subsecretaria da Pes-
soa com Deficiência, e reuniu 
talentos de diversas instituições 
e equipamentos da Prefeitura 
de São Gonçalo, em uma tarde 
com show de talentos, música, 
dança e encenação.
“Parabenizo ao amigo e irmão, 
subsecretário Ubirajara, por 
este grande trabalho que 
tem feito com todo apoio 
do nosso prefeito Capitão 
Nelson em prol das pessoas 
com deficiência”, destacou 

o vice-prefeito, Sérgio Gevú.
A tarde começou com apresen-
tações musicais de voz e violão, 
dança e encenação e música 
instrumental, apresentadas por 
pessoas atendidas em institui-
ções parceiras do município ou 
de equipamentos especializados 
no atendimento de pessoas com 
deficiência. O público vibrou e 
participou em cada número 
apresentado. “Agradeço todo 
apoio do nosso prefeito Capitão 
Nelson e do nosso vice-prefeito 
Sérgio Gevú, pelo olhar atento 
na realização deste evento. 
Para fazermos um evento para 
as pessoas com deficiência, 
precisamos inseri-los, para que 
todos possam participar. Como 
diz o tema da inclusão: nada 
sobre nós sem nós”, disse o 
subsecretário da Pessoa com 
Deficiência, Ubirajara Santos.

Apesar da comemoração, a data 
também foi lembrada pela luta 
das pessoas com deficiência, 
que lotaram o Teatro Municipal 
junto a seus familiares.
Equipamentos da Prefeitura e 
instituições parceiras do muni-
cípio estiveram representadas, 
como o Centro Dia da Pessoa 

com Deficiência, Centro Muni-
cipal de Referência do Autista 
das unidades Gradim e Centro, 
Centro Municipal de Inclusão, 
Centro Especializado em Rea-
bilitação, Clínica Integrada de 
Atendimento Multidisciplinar, 
APAE, Cadevisg, Espaço Nossos 
Filhos, Espaço Azul, Aebh.

Agência é questionada sobre aumento 
da tarifa de água no RJ, em meio à crise

A Câmara Municipal de 
Macaé aprovou, na 
quarta-feira (4), a Moção 

de Repúdio 163/2024 contra 
a desapropriação de um ter-
reno pelo governador Cláudio 
Castro (PL) para a construção 
de um presídio de segurança 
máxima no Norte Fluminense. 
A unidade seria instalada nos 
municípios de Macaé, Concei-
ção de Macabu, Carapebus, 

Quissamã e Campos dos Goy-
tacazes. Iza Vicente (Rede) clas-
sificou a atitude do governador 
como lamentável e parabenizou 
os prefeitos Welberth Rezende 
(Macaé) e Fátima Pacheco (Quis-
samã) pela mobilização contra 
o projeto. Ela criticou a falta 
de recursos para concluir 
obras de escolas, como no 
Lagomar, que foi assumida 
pela Prefeitura de Macaé. 

Vereadores de Macaé 
repudiam construção de 

presídio de segurança máxima 
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O Res t aurante 
do Povo Madre 
Teresa de Cal-
cutá, locali-
zado em Nova 

Iguaçu, na Baixada Flumi-
nense, foi inaugurado nesta 
segunda-feira com um investi-
mento de R$ 12 milhões pelo 
governo do Rio de Janeiro. 
A unidade tem como obje-
tivo servir até 3 mil refeições 
diárias, com um diferencial 
importante: uma horta pró-
pria, instalada no local, que 
fornecerá as hortaliças utiliza-
das no preparo das refeições. 
Além disso, o restaurante 
priorizará o uso de alimentos 
provenientes de uma associa-
ção de agricultores locais e de 
municípios vizinhos, fortale-
cendo a agricultura familiar 
e incentivando a economia 
da região.
Com a proposta de atender 
à população vulnerável, o 
restaurante oferece café da 

manhã por R$ 0,50 e almoço 
por R$ 1,00, valores acessí-
veis para a população local. A 
Secretaria Estadual de Desen-
volvimento Social e Direitos 
Humanos administra o local 
em parceria com a Prefeitura 
de Nova Iguaçu. Pessoas ido-
sas e com deficiência estão 
isentas de pagamento. A 
Baixada Fluminense, que já 
conta com outras unidades 
em Belford Roxo e Duque de 
Caxias, terá, com essa inaugu-
ração, 10 mil refeições servi-
das diariamente.
O governador Cláudio Castro 
destacou a importância do 
novo equipamento, enfati-
zando que ele faz parte de 
uma série de investimentos 
contínuos na região, visando 
melhorar a qualidade de vida 
da população mais carente. 
“Estamos trazendo mais um 
equipamento público que 
fará a diferença na vida das 
pessoas mais vulneráveis, 

diminuindo a aflição daque-
les que muitas vezes não têm 
condições de ter comida à 
mesa”, afirmou Castro.
A unidade, localizada na 
Avenida Governador Amaral 

Peixoto, s/n, conta com capa-
cidade para 180 lugares e vai 
servir mil cafés da manhã e 
dois mil almoços por dia. O 
espaço é climatizado e as 
refeições são preparadas de 

forma balanceada e nutri-
tiva, com acompanhamento 
de nutricionistas.
A secretária de Estado de 
Desenvolvimento Social e 
Direitos Humanos, Rosangela 

Gomes, ressaltou que, com 
essa inauguração, o número 
de refeições oferecidas diaria-
mente pelos restaurantes do 
estado chega a 29 mil, além 
dos serviços prestados pelo 
Café do Trabalhador e pelo RJ 
Alimenta. “É um serviço dife-
renciado para ajudar quem 
mais precisa”, afirmou.
Atualmente, o estado conta 
com 13 Restaurantes do Povo 
em funcionamento, com 
unidades em Bangu, Barra 
Mansa, Belford Roxo, Bonsu-
cesso, Campo Grande, Cam-
pos dos Goytacazes, Central 
do Brasil, Duque de Caxias, 
Niterói, Petrópolis, São Gon-
çalo e Volta Redonda. A 
inauguração contou com a 
presença de secretários de 
estado, deputados federais, 
estaduais e vereadores, além 
do prefeito de Nova Iguaçu, 
Rogério Lisboa, que agrade-
ceu ao governo estadual pelo 
apoio e investimento.

Novo Restaurante do Povo em 
Nova Iguaçu tem horta própria 

Dois ex-candidatos a 
vereador foram mor-
tos e um idoso ficou 

ferido durante um ataque 
a tiros em uma barbearia 
em Japeri, na Baixada Flu-
minense, nesta terça-feira. 
Segundo relatos nas redes 
sociais, Bruno dos Santos 
da Costa Teixeira, de 40 
anos, Bruno Carlos Bar-
bosa Rezende, 36, e Ivanir 
da Silva, 78, foram alvos 
de homens armados com 
fuzis no bairro Chacrinha. 
De acordo com a Polícia Mili-
tar, equipes do 24º BPM (Quei-
mados) foram acionadas para 
uma ocorrência de homicí-
dio na Estrada Ary Schiavo, 
onde encontraram Bruno 
dos Santos, conhecido como 

Bruno Mulinha, já sem vida. 
A área foi isolada para perí-
cia, e os PMs seguiram até o 
Hospital Municipal de Japeri, 
onde encontraram Bruno 
Carlos, o Bruno Tesoura, e 
Ivanir feridos. Ambos foram 
transferidos para o Hospi-
tal Geral de Nova Iguaçu. 
A Prefeitura de Nova Iguaçu 
informou que Bruno Tesoura 
sofreu múltiplas perfurações 
no abdômen, braços, tórax e 
pelve. Ele chegou ao hospi-
tal em estado gravíssimo, foi 
submetido a cirurgia de emer-
gência, mas não resistiu aos 
ferimentos. O corpo foi enca-
minhado ao Instituto Médico 
Legal (IML). Já Ivanir foi atin-
gido no braço esquerdo, com 
fratura exposta, e passou por 

cirurgia de urgência. O idoso 
permanece internado, com 
quadro de saúde estável. O 
caso está sendo investigado 
pela Delegacia de Homicí-
dios da Baixada Fluminense 
(DHBF). A delegacia realizou 
perícia e as investigações 
estão em andamento para 
apurar a autoria do crime. 
Bruno Mulinha, barbeiro de 
profissão, foi candidato a 
vereador de Japeri em 2016 
pelo PTN, mas não se elegeu, 
obtendo apenas 170 votos. 
Bruno Tesoura também dis-
putou as eleições de 2024 
pelo MDB, recebendo 1.052 
votos, mas não conseguiu a 
vaga. Até o momento, não há 
informações sobre os fune-
rais das vítimas.

A Defensoria Pública do 
Rio de Janeiro solici-
tou a reabertura do 

inquérito sobre as mortes de 
Emily Victória, de 4 anos, e 
Rebecca Beatriz, de 7 anos, 
em Duque de Caxias, Bai-
xada Fluminense, ocorridas 
em 2020. As meninas foram 

atingidas por um único disparo 
de fuzil enquanto brincavam 
na porta de casa, na favela do 
Sapinho. A família alega que o 
tiro foi disparado por policiais 
militares, mas os PMs nega-
ram envolvimento. As inves-
tigações iniciais, conduzidas 
pela Polícia Civil e Ministério 

Público, concluíram que o dis-
paro teria partido de trafican-
tes, levando ao arquivamento 
do caso.
Agora, a Defensoria solicita o 
desarquivamento com base 
em novas provas técnicas 
obtidas pelo Projeto Mirante, 
apoiado pelo Ministério da 

Justiça. As evidências sugerem 
que o disparo pode ter sido 
efetuado de uma viatura da 
PM, não por traficantes. Entre 
as novas provas, está uma aná-
lise 3D da cena do crime, que 
aponta falhas na perícia ini-
cial. A análise balística tam-
bém indica que o projétil é 

compatível com fuzis usados 
pelos policiais. Além disso, 
dados de GPS mostram que 
a viatura estava na área no 
momento do incidente.
A Defensoria exige uma nova 
investigação, com revisão 
rigorosa das evidências, para 
esclarecer a tragédia.

Dois ex-candidatos a vereador são 
mortos e idoso ferido em Japeri

Defensoria Pública pede reabertura de inquérito 
que apura mortes de duas crianças na baixada 

A Light informou na 
manhã da quarta-
-feira (4), que diante 

de uma dívida da prefeitura 
de São João de Meriti que 
já ultrapassa R$ 2,5 milhões, 
estão sendo realizadas inter-
rupções no fornecimento de 
energia em prédios públicos 
administrativos.
Em nota enviada à imprensa, 
a Light ressaltou que “locais 
cadastrados na Light como 
serviços essenciais não 
terão o fornecimento inter-
rompido. A empresa disse 
que, mesmo após diversas 
tentativas de negociação, 
a situação permanece sem 
avanços. Em junho de 2024, 
foi firmado um novo compro-
misso de pagamento, assi-
nado em agosto, mas desde 
então a Prefeitura não vem 
honrando o parcelamento 
nem os fluxos mensais 
devidos. A Light permanece 
à disposição para buscar 
uma solução que regularize 
os débitos e evite impactos à 
continuidade dos serviços de 
energia elétrica”, diz a nota.

SÃO JOÃO DE MERITI 

Light corta energia 
em unidades da 
prefeitura de São 

João de Meriti

O Teatro Sylvio Mon-
teiro, em Nova Iguaçu, 
sediou na quarta-feira 

(4) e nesta quinta-feira (5) o 
XIV Colóquio de Políticas Cul-
turais da Baixada Fluminense. O 
evento, promovido pelo grupo 
PET/Conexões de Saberes em 
Produção Cultural do IFRJ/Niló-
polis, celebra os 20 anos do Pro-
grama Cultura Viva, que tem 
sido essencial para democratizar 
o acesso à cultura em perife-
rias e áreas de vulnerabilidade 
social.
O encontro reunirá agentes 
culturais, gestores públicos e 
acadêmicos para discutir os 
avanços, desafios e perspecti-
vas do programa. As mesas de 
debate abordarão temas como 
o impacto do Cultura Viva no 
fortalecimento da cena cultural 

da Baixada Fluminense e seu 
papel na promoção da cidadania 
e na preservação do patrimônio 
cultural local.
A participação é gratuita, mas 
as vagas são limitadas, sendo 
necessária a inscrição anteci-
pada. Para se inscrever, acesse: 
https://www.even3.com.br/xiv-
-coloquio-de-politicas-culturais-
-da-baixada-fluminense/.
Programação:
Mesas de debate: Discussões 
sobre as políticas culturais.
Apresentação de trabalhos aca-
dêmicos: Estudantes e pesqui-
sadores compartilharão análi-
ses sobre a cultura da Baixada 
Fluminense.
Serviço: Evento: XIV Colóquio 
de Políticas Culturais da Baixada 
Fluminense
Data: 4 e 5 de dezembro de 2024

Evento gratuito debate 
políticas culturais da 
Baixada Fluminense

BAIXADA 
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O estado do Rio 
de Janeiro 
registrou a 
menor taxa de 
pobreza desde 

2012, de acordo com dados 
divulgados nesta quarta-feira 
(4) pelo Instituto Brasileiro 
de Geografia e Estatística 
(IBGE). No entanto, ainda há 
uma realidade alarmante: 
duas em cada dez pessoas 
no estado vivem abaixo da 
linha da pobreza. 
Os números mostram que a 
situação tem evoluído positi-
vamente. Entre 2022 e 2023, 
quase 930 mil pessoas saíram 
da extrema pobreza. A linha 
de pobreza, estabelecida pelo 
Banco Mundial, considera 
famílias com renda mensal 
de até R$ 665.
O Rio atingiu o menor índice 
de pobreza desde o início 
da série histórica do IBGE, 
em 2012. O percentual de 
pessoas abaixo da linha da 
pobreza no estado caiu de 
26,6% em 2022 para 21% em 
2023. Na Região Metropo-
litana do Rio, a redução foi 
ainda mais expressiva, pas-
sando de 25% em 2022 para 
19,7% no ano passado.
Esses números estão em linha 
com a tendência observada 
no Brasil, que viu a taxa 
de pobreza cair de 31,6% 
para 27,4% em um ano. No 
entanto, o Rio de Janeiro 
ainda apresenta índices 
mais altos que a média da 
Região Sudeste, o que está 
relacionado à dinâmica do 
mercado de trabalho local. 
O estado possui uma taxa de 
desocupação mais elevada 
que outros estados da região, 
o que impacta diretamente 
na redução da pobreza. “Isso 
está relacionado basicamente 
ao comportamento do mer-
cado de trabalho no estado, 
que influencia fortemente 
os indicadores de pobreza”, 

explica o pesquisador do 
IBGE, André Simões.
Apesar da melhora, a rea-
lidade de muitas famílias 
no estado continua difícil. 
Em Queimados, na Baixada 
Fluminense, por exemplo, 
o Conjunto Olimpo, uma 
das áreas mais pobres, tem 
pouco mais de 600 mora-
dores. Lindaci da Silva e seu 
marido, Jairo, enfrentam 

sérias dificuldades financei-
ras desde que ele começou 
a perder a visão devido ao 
glaucoma. Com Jairo inca-
paz de trabalhar, Lindaci, 
que recebe apenas R$ 600, 
precisa cuidar sozinha do 
marido. “Sou eu para tudo. 
Não tenho como deixá-lo. 
Com os R$ 600 que recebo 
do governo, estamos ten-
tando sobreviver”, afirma.

Outro caso é o de Júlia Dias 
e Jaime, que vivem da coleta 
de materiais recicláveis. Eles 
eram beneficiários do Bolsa 
Família, mas o benefício 
foi suspenso sem explica-
ção. Júlia já tentou diversas 
vezes desbloquear o auxílio, 
mas, até o momento, sem 
sucesso.
Além disso, uma preocupa-
ção crescente é o número de 

jovens que não estão nem 
estudando nem trabalhando. 
O levantamento revelou que, 
em 2023, cerca de 770 mil 
jovens entre 15 e 29 anos 
no Rio de Janeiro estavam 
nessa situação. A dificuldade 
de inserção no mercado de 
trabalho é um problema sig-
nificativo, refletindo na tran-
sição da escola para o tra-
balho, que é especialmente 

prejudicada no estado, como 
destaca o pesquisador do 
IBGE.
Esses números mostram 
que, embora haja avanços, 
os desafios para a população 
mais vulnerável do Rio de 
Janeiro ainda são significati-
vos e exigem políticas públi-
cas eficazes para garantir a 
inclusão social e o acesso a 
melhores condições de vida.

RJ atinge menor nível de pobreza desde 
2012; 2 em cada 10 vivem na miséria

TJRJ homologa acordo entre 
governo do Rio e SuperVia

SUPERVIA 

O juízo da 6ª Vara Empre-
sarial da Capital do 
Tribunal de Justiça do 

Estado do Rio de Janeiro (TJRJ) 
homologou o acordo firmado 
entre o governo do estado do 
Rio de Janeiro e a SuperVia 
Concessionária de Transporte 
Ferroviário S.A.   
No último dia 26, o governo 
estadual e a SuperVia assinaram 
o acordo que dará início à saída 
da atual concessionária para 
que uma nova empresa assuma 
a operação do sistema de trens 
metropolitanos. 
A concessionária segue em 
recuperação judicial e o acordo 
estabeleceu um período de tran-
sição de 6 a 9 meses para que 

os serviços de trens urbanos na 
capital e região metropolitana 
sejam transferidos para respon-
sabilidade de nova operadora.
Também é previsto, durante o 
período de transição, um aporte 
de R$ 300 milhões do governo 
do Rio de Janeiro para manu-
tenção da operação dos trens 
e investimentos. Em contrapar-
tida, a SuperVia se compromete 
em arcar com R$ 150 milhões, 
no mesmo período, para paga-
mento dos credores.
Na decisão que homologou o 
acordo, o juiz Victor Agustin 
Diz Torres acolheu a indicação 
do governo do estado e da 
SuperVia para nomeação de 
Cesar Ferraz Mastrangelo para 

atuar como observador durante 
o período de transição.
O juiz ainda autorizou que o 
executivo estadual antecipe o 
valor de R$ 30 milhões, além do 
repasse regular do Bilhete Único, 
no total de R$ 4.842,548,00, 
para manutenção do sistema 
ferroviário até o regular aporte 
financeiro estabelecido nos 
termos pactuados. A transação 
firmada, conforme destacou o 
magistrado na homologação, 
permitirá a amortização signi-
ficativa da dívida da SuperVia - 
em recuperação judicial com os 
credores, assim como, garantirá 
a continuidade do transporte 
ferroviário. *Com informações 
de agência brasil 

OPERAÇÃO 
Operação combate esquema 
de clonagem de carros no Rio

Uma operação está com-
batendo um esquema 
de clonagem de carros 

em Campos dos Goytacazes, na 
zona norte do Rio de Janeiro, 
na quarta-feira (4). Os agen-
tes cumprem 14 mandados 
de busca e apreensão contra 
investigados envolvidos em 
clonagem de veículos e recep-
tação de peças automotivas, 
utilizadas em carros adquiridos 
em leilões.
A Operação "Ostentação/Luxo 
sob suspeita" é realizada pelo 
Grupo de Atuação Especiali-
zada de Combate ao Crime 
Organizado (GAECO) do Minis-
tério Público do Estado do Rio 
de Janeiro (MPRJ) e pela 134ª 
DP (Campos dos Goytacazes) 
da Polícia Civil. As equipes cum-
prem mandados em endere-
ços dos investigados e em uma 
empresa de reciclagem no dis-
trito de Guarus, que funcionava 
como fachada para esconder a 
origem dos bens ilegais.

A investigação também apura 
crimes de estelionato pratica-
dos por meio de golpes virtuais. 
Os investigados, em sua maio-
ria, têm antecedentes criminais. 
As práticas criminosas foram 
iniciadas em 19 de setembro, 
quando foi identificado um 
grupo, composto por mem-
bros de uma mesma família ou 
pessoas próximas, que aplicava 
golpes financeiros e adquiria 
bens de luxo com o dinheiro 
ilícito. Além disso, os suspeitos 
revendiam produtos de luxo e 
geravam grandes lucros com 
o esquema. A polícia investiga 
crimes como estelionato, lava-
gem de dinheiro, receptação, 
adulteração de sinal de veículo 
e outros. Segundo o MPRJ, os 
investigados ostentavam uma 
vida luxuosa nas redes sociais, 
com publicações de joias e car-
ros importados. Um dos inves-
tigados é dono de uma BMW 
de R$ 225 mil, registrada em 
nome de uma empresa.

O estado do Rio de Janeiro 
tem se destacado como 
um potencial polo de 

produção de fertilizantes no 
Brasil, de acordo com o estudo 
“Petroquímica e Fertilizantes 
no Rio de Janeiro 2024”, da 
Firjan. O Rio está atraindo 
investimentos superiores a R$ 
20 bilhões, com dois grandes 
projetos de fertilizantes nitro-
genados e a criação de um 
centro de excelência na UFRJ, 
além de gerar milhares de 
empregos.
Os principais empreendi-
mentos incluem:
- Fábrica de ureia em Macaé: 
Com capacidade para produzir 
1,3 milhão de toneladas de 
ureia por ano, atenderá 10% da 
demanda nacional e consumirá 
3,2 milhões de metros cúbicos 
de gás natural diariamente.
- Planta de amônia verde e 
hidrogênio verde no Porto do 
Açu (São João da Barra): Focada 
em soluções mais sustentá-
veis, promete transformar o 
mercado.
Além desses, Macaé 
planeja uma planta para 
900 mil toneladas anuais 
de metanol, o que corres-
ponde a 50% da demanda 
nacional. Para suportar 
esses projetos, será insta-
lada uma nova Unidade 
de Processamento de Gás 
Natural (UPGN).

RIO DE JANEIRO 
Firjan aponta 
potencial do Rio 
para produção 
de fertilizantes 
Firjan aponta 
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A Câmara Munici-
pal de Cabo Frio 
encaminhou um 
ofício à 2ª Promo-

toria de Justiça de Tutela 
Coletiva do Núcleo Cabo 
Frio, solicitando ao Ministé-
rio Público do Estado do Rio 
de Janeiro (MPRJ) medidas 
urgentes contra o que cha-
mou de "gestão temerária" 
da prefeita Magdala Furtado. 
O documento denuncia atra-
sos salariais, interrupção de 
serviços essenciais e supos-
tos desvios de recursos dos 
Fundos Municipais. A denún-
cia foi divulgada na última 
edição da *Folha dos Lagos*.
Assinado pelo presidente da 

Câmara, Miguel Alencar, e 
outros vereadores, o ofício 
destaca a interrupção de ser-
viços de saúde, como cirur-
gias ginecológicas, devido à 
falta de insumos e pagamen-
tos a empresas terceirizadas 
e servidores. A vereadora 
Alexandra Codeço confir-
mou a paralisação no Hos-
pital da Mulher, criticando a 
falta de sensibilidade da pre-
feita diante de casos graves, 
como mulheres aguardando 
cirurgias para remoção de 
tumores.
O documento aponta ainda 
irregularidades como nomea-
ções acima do limite legal e 
descumprimento de decisão 

do Tribunal de Justiça do 
Rio de Janeiro (TJRJ), que 
declarou inconstitucional a 
lei que regula a estrutura 
administrativa do municí-
pio. Segundo os vereadores, 
a prefeitura não adequou sua 
gestão, demonstrando des-
caso com a legalidade.
Outro ponto crítico é a 
tentativa de terceirizar a 
merenda escolar e a lim-
peza das escolas sem auto-
rização legislativa. O custo 
do serviço de merenda, que 
subiria de R$ 8 milhões para 
quase R$ 50 milhões, gerou 
polêmica. Apesar de veto 
da Câmara e decisão judicial 
determinando a suspensão, 

o governo avançou com o 
contrato.
A Câmara também denuncia 
um acordo de R$ 22 milhões 
com empresas imobiliárias 
enquanto precatórios e dívi-
das essenciais permanecem 
em atraso. O MPRJ já havia 
recomendado a revisão 
do acordo, alertando para 
ausência de análise técnica e 
risco de prescrição da dívida.
Com o aumento populacional 
na alta temporada, Miguel 
Alencar alerta para o risco de 
colapso nos serviços públicos 
e solicita atenção urgente 
dos órgãos de controle para 
evitar danos maiores ao 
município.

Câmara aciona Ministério Público 
contra governo de Magdala

Encontro define diretrizes 
para o Sesc Verão 2025

Representantes de 
setores econômicos 
e esportivos se reuni-

ram com o Sesc Campos na 
terça-feira (3) para definir a 
programação do Sesc Verão 
2025, evento que aconte-
cerá nos finais de semana 
entre 1º e 16 de fevereiro, na 
Praia Campista. A arena será 
palco de atividades esporti-
vas como futebol, futevôlei 
e vôlei, além de shows com 
artistas renomados, bandas 
locais e atrações culturais.
Durante a reunião, foi 
abordado a importância 

de integrar modalidades 
esportivas que agradam à 
comunidade local. "Quere-
mos alinhar a programação 
para refletir os interesses 
dos moradores e visitantes", 
explicou a gerente do Sesc 
Campos, Débora Magalhães.
Uma visita técnica foi reali-
zada no local onde será mon-
tada a arena, consolidando 
os preparativos. A progra-
mação completa, incluindo 
todas as atrações, será divul-
gada em breve, prometendo 
lazer e diversão para públi-
cos de todas as idades.

 MACAÉ 

 CABO FRIO 

Regiões 

Diplomação de prefeito 
eleito acontece 

na próxima semana

A Prefeitura de Angra 
dos Reis anunciou 
nesta quarta-feira, 4 

de dezembro, que a diplo-
mação do prefeito eleito, 
Claúdio Ferreti, do vice-
-prefeito, Rubinho Metalúr-
gico, e dos 15 vereadores 
eleitos será realizada no dia 
11 de dezembro, às 10h. A 
cerimônia acontecerá no 
Plenário Presidente Benedito 
Adelino, na Câmara Muni-
cipal.
Os veículos de imprensa inte-
ressados em cobrir o evento 

devem se credenciar previa-
mente junto ao Tribunal 
Regional Eleitoral (TRE) ou à 
Câmara Municipal, respon-
sáveis pela organização da 
diplomação.

SERVIÇO:
O que: Diplomação do 
prefeito, vice-prefeito e 
vereadores eleitos  
Quando: 11 de dezembro 
(quarta-feira), às 10h  
Onde: Plenário Presidente 
Benedito Adelino, Câmara 
Municipal de Angra dos Reis

ANGRA DOS REIS 

Alunos apresentam 
documetário feito em 

oficina de ciena escolar 

No dia 11 de dezembro, 
das 8h30 às 12h, o 
Auditório do Insti-

tuto Federal Fluminense, 
campus Macaé, será palco 
da exibição de filmes produ-
zidos por alunos da Escola 
Municipal Olga Benário 
Prestes. Os estudantes 
participaram de oficinas 
do Programa Imagens em 
Movimento (PIM), que 
desde 2011 oferece a expe-
riência criativa do cinema a 
alunos de escolas públicas 
em diversos estados brasi-
leiros. A entrada para a 
exibição é gratuita.
Dentre os filmes apresen-
tados, destaca-se o docu-
mentário "Cielo", que narra 
a trajetória de três mulheres 
imigrantes da Venezuela, 
abordando suas experiên-
cias pessoais e coletivas 
sobre cultura, marcadas 
pela saudade, dificuldades 

e preconceitos encontrados 
no Brasil. O PIM é uma inicia-
tiva da ONG RAIAR e visa 
proporcionar aos jovens a 
aprendizagem crítica e cria-
tiva da linguagem audiovi-
sual, por meio de oficinas 
gratuitas no contraturno 
escolar.
O projeto é fruto de 
uma parceria com a rede 
"Cinema, Cem anos de 
Juventude", que reúne orga-
nizações de 15 países. Anual-
mente, a rede define um 
tema pedagógico, promo-
vendo também encon-
tros internacionais entre 
jovens cineastas. Em junho 
de 2024, duas estudantes 
participaram do encontro "À 
nous le cinéma!" em Lisboa, 
Portugal.
O PIM já beneficiou cerca de 
2.730 alunos e 220 educa-
dores, com mais de 220 
filmes produzidos.

MACAÉ 
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Será no próximo 
sábado (7/12), na 
Cidade do Samba o 
lançamento do CD 

das 16 escolas da série ouro. 
A programação está prevista 
também mini desfiles das 
agremiações que vão aden-
trar a Marquês da Sapucaí 
na sexta (28/1/25) e sábado 
(1/1/25) para o desfile orga-
nizado pela Liga Rio.
As escolas tradicionais, 
União da Ilha, Império Ser-
rano, Estácio e São Cle-
mente lutam para voltarem 
à elite do carnaval. A Porto 

da Pedra desceu muito por 
conta do carro alegórico que 
bateu na entrada da pista, 
atrasando a evolução da 
escola. Ela está cotada para 
voltar no grupo especial. A 
expectativa de uma grande 
apresentação é esperada 
pela União de Maricá que 
no ano passado fez inves-
timento a altura de uma 
escola do grupo especial. 
Vai ser uma boa programa-
ção para os foliões.
A entrada é gratuita. Os por-
tões vão abrir a partir das 
14 horas.

Lucas da Purificação tem 
se destacado cada vez 
mais no cenário cultural 

brasileiro, especialmente com 
sua atuação em "Tom Jobim 
Musical", onde interpreta Jair 
Rodrigues. O reconhecimento 
tem sido expressivo tanto do 
público quanto da crítica, e o 
ator revela como foi seu pro-
cesso de seleção para o papel.
"Entrei no musical através de 
audições. Foram três fases: 
dança, interpretação e música. 

A equipe procurava perfis 
específicos, incluindo o de Jair 
Rodrigues. Acredito que minha 
energia, alegria contagiante 
e sorriso foram diferenciais 
para que eu fosse selecionado", 
conta Lucas, que, desde jovem, 
sempre teve uma relação com 
a música de Jair Rodrigues.
"Meus avós sempre ouvi-
ram muita MPB, então desde 
cedo tive acesso às músicas 
de Jair. Quando perguntam 
minha música favorita, é difícil 

escolher, mas 'Dois na Bossa', 
com Elis Regina e Jongo Trio, é 
um dos meus discos favoritos. 
Eles foram ícones que transfor-
maram a música em um parque 
de diversão", ressalta.
Antes de se aventurar no 
mundo das artes, Lucas quase 
seguiu uma carreira diferente. 
Em 2009, começou a jogar fut-
sal federado, passando por clu-
bes como Madureira, Vasco 
e Fluminense. "Fui vice-cam-
peão no futsal e joguei contra 

grandes jogadores como Bruno 
Guimarães e Pedro", lembra. 
No entanto, ao se aproximar do 
futebol profissional, ele decidiu 
que sua verdadeira paixão era 
a arte e abandonou a carreira 
esportiva.
O carioca de 27 anos começou 
sua trajetória artística em 2014, 
mas a arte sempre foi parte 
de sua vida, influenciado pela 
disciplina de teatro no colégio 
e seu gosto por dança e instru-
mentos. Além de seu traba-
lho no teatro, Lucas também 
faz parte da série "Impuros", 
da Disney+, onde interpreta 
Gabriel, irmão de Evandro 
do Dendê (Raphael Logam). 
"Entrei na 4ª temporada para 
viver Gabriel, um vendedor de 
balas que, junto com o irmão 
Pedro, descobre a existência de 
Evandro", conta. A série conti-
nuará com novos episódios em 
2025, e Lucas adianta que seu 
personagem, agora empresário 
do ramo de açaí, trará muitas 
surpresas.
No cinema, Lucas também está 
prestes a estrear em seu pri-
meiro longa-metragem, *A Pri-
sioneira*, dirigido por Francisco 
Ramalho Jr. O filme se passa 
entre 1855 e 1860 e conta a 
história de Maria (Arianne 
Botelho), que, vendida para 
casar com Alfredo (Fernando 
Alves Pinto), é vigiada por Tião, 
personagem de Lucas. "Tião é 
um ex-escravizado de 25 anos, 
que cuida da fazenda e será o 
responsável por vigiar Maria", 
explica Lucas, destacando o 
privilégio de contracenar com 
um elenco talentoso, incluindo 
Arianne Botelho e Leopoldo 
Pacheco.
Com tantos projetos em anda-
mento, Lucas da Purificação se 
firma cada vez mais como um 
nome de destaque na cultura 
brasileira, sempre com novos 
desafios e oportunidades no 
horizonte.

EM CARTAZ Tom 
Jobim Musica

  EVENTO 
Pátio Alcântara oferece programação gratuita 
com corais natalinos em dezembro

Hadassah, uma jovem 
de apenas 11 anos, é a 
personificação de como 

talento, dedicação e oportu-
nidades podem transformar 
vidas. Nascida e criada no 
Morro do Alemão, no Rio de 
Janeiro, sua jornada começou 
em 2016, quando ingressou 
no Centro Educacional Madre 
Josefa com uma bolsa de estu-
dos integral. Durante os três 
anos em que frequentou a 
instituição, seu desempenho 
acadêmico sempre se desta-
cou, contando com o envol-
vimento ativo de sua família 
no processo educacional. Esse 
compromisso rendeu frutos: ao 
final de seu período na escola, 
Hadassah (11) conquistou uma 
bolsa de estudos no Colégio 
Imaculado Coração de Maria, 
graças a um dos melhores rela-
tórios de desempenho escolar 
apresentados.
Foi no projeto social Vidançar 
que Hadassah teve seu primeiro 
contato com o balé, aos 7 anos 
de idade. Após dois anos de 
aulas, sua dedicação e talento 
chamaram a atenção dos pro-
fessores, que a indicaram para 
um teste na prestigiada Escola 
de Dança Alice Arja, localizada 
na Taquara. 
Aprovada juntamente com 
outras seis alunas, Hadassah 
passou a integrar a escola, onde 
estuda balé e jazz há um ano e 
meio. Seu progresso tem sido 
notável tanto no âmbito artís-
tico quanto acadêmico. Ela já 
conquistou duas medalhas em 
competições e recebeu elogios 
da própria Alice Arja, fundadora 
da escola e uma referência no 
mundo da dança, atualmente 
residente nos Estados Unidos.

Hadassah agora aguarda ansio-
samente completar 12 anos 
para participar de sua primeira 
competição internacional, uma 
oportunidade que já começa a 
tomar forma: ela possui passa-
porte e sonhos alinhados para 
que isso aconteça no próximo 
ano. “Sua história é uma prova 
do impacto transformador que 
a arte, aliada a uma base edu-
cacional sólida, pode ter na vida 
de jovens de comunidades em 
situação de vulnerabilidade 
social”, ressalta Magda Bastos, 
coordenadora educacional do 
Colégio Imaculado Coração de 
Maria, escola da bailarina.
Com apresentações de fim de 
ano já agendadas, Hadassah 
encerra 2024 como um exem-
plo de superação, disciplina 
e esperança. Sua trajetória 
reforça a importância de proje-
tos educacionais e culturais que 
oferecem oportunidades para 
jovens talentos, mostrando 
que, com apoio e incentivo, 
é possível romper barreiras e 
alcançar grandes conquistas.

Sobre o Colégio Imaculado 
Coração de Maria
O Colégio Imaculado Cora-
ção de Maria, localizado no 
Rio de Janeiro-RJ, faz parte 
da Rede de Educação Mis-
sionárias Servas do Espírito 
Santo. Presente em 50 paí-
ses e nos cinco continentes, 
há 103 anos, é um centro de 
aprendizagem, de vida e de 
ação humana e cristã. Priori-
zando a formação integral do 
aluno, o colégio oferece uma 
estrutura física e educacio-
nal completa e em constante 
atualização para favorecer o 
processo educativo. 

Jovem bailarina do Complexo 
do Alemão destaca-se 

nos estudos e nos palcos

O Pátio Alcântara, em São 
Gonçalo, preparou uma 
série de apresentações 

musicais gratuitas para celebrar 
o Natal. Durante o mês de dezem-
bro, corais infantis, adultos e senio-
res se reúnem para encantar o 
público com repertórios de músi-
cas natalinas e gospel.= A progra-
mação que vai acontecer na Praça 

de Alimentação do Pátio Alcântara 
começa no dia 7 de dezembro, 
sábado, às 16h, com o Coral Har-
mony/Kids, da Igreja Nova Vida 
de Alcântara. O grupo, composto 
por 40 integrantes entre crian-
ças e adultos, promete emocio-
nar com músicas gospel. No dia 
12 de dezembro, quinta-feira, às 
15h, o Coral das Mulheres que 

Fazem e Acontecem se apresenta. 
Formado por senhoras que par-
ticipam das atividades físicas do 
shopping, o grupo traz um reper-
tório de canções natalinas popu-
lares. Já no dia 21 de dezembro, 
sábado, às 16h, o Coral Municipal 
Infantil de São Gonçalo sobe ao 
palco. Sob a regência da maes-
trina Cláudia Lúcia, 50 crianças 

de escolas municipais interpre-
tam clássicos natalinos. Encer-
rando a programação, no dia 23 
de dezembro, segunda-feira, às 
19h, o Coral Vox Dei, da Primeira 
Igreja Batista de São Gonçalo, 
apresenta o musical “Natal in 
Jazz”. Composto por 40 adultos, 
o coral mistura o clima natalino 
com o ritmo envolvente do jazz.

Centro Cultural Justiça Federal recebe encontro 
gratuito sobre escrita feminina em foco

A autora Luciana de 
Gnone, que acaba de 
lançar seu romance *Evi-

dência 7* pela editora Mapa 
Crime, será uma das partici-
pantes da "Tarde Literária: A 
Escrita Feminina em Foco", 
evento gratuito que celebra as 
vozes femininas na literatura. O 
encontro ocorrerá no dia 7 de 
dezembro, das 14h às 18h, no 
Centro Cultural Justiça Federal, 
no Rio de Janeiro.
A programação contará com 
quatro mesas temáticas, abor-
dando diferentes aspectos da 
literatura feminina, incluindo 
sorteios de livros e interação 
com o público. A primeira mesa 
discutirá a resistência à desi-
gualdade de gênero e à violên-
cia contra a mulher, com Luciana 
de Gnone e Carol Façanha, sob 
a mediação de Liz Negrão. 

A segunda mesa abordará o 
empoderamento feminino atra-
vés da escrita e suas relações 
com a identidade, com Natalie 
Gerhardt e Liz Negrão, media-
das por Luciana de Gnone. A 
terceira mesa terá como tema o 
papel da literatura no desenvol-
vimento juvenil, com Gisele For-
tes e Gabrielli Hathaway, sob a 
mediação de Natalie Gerhardt.
Por fim, a quarta mesa desta-
cará a importância da litera-
tura LGBT para a promoção de 
aceitação e diversidade, com 
Wlange Keinde e Ana Rosa, 
mediadas por Carol Façanha. 
A "Tarde Literária" será uma 
celebração da escrita feminina 
como ferramenta de resistência 
e transformação.
Não é necessário realizar inscri-
ção prévia, e todos estão con-
vidados a participar.

Serviço:
- Data:  7 de dezembro de 2024
- Horário: 14h às 18h
- Local: Centro Cultural Justiça 

Federal – Av. Rio Branco 241, 
Centro (Cinelândia), Rio de 
Janeiro
- Entrada:Gratuita

SAMBA & CARNAVAL 
SEM FILTRO

 COLUNA 

Por Amury Oliveira

Série ouro vai esquentar os 
tamborins na cidade do samba
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No último sábado 
(30), o Botafogo 
conquis tou seu 

primeiro título da Copa 
Libertadores, vencendo o 
Atlético-MG por 3 a 1 no 
Monumental de Núñez, em 
Buenos Aires. O gol decisivo 
que selou a vitória nos últi-
mos minutos foi marcado 
por Júnior Santos, autor 
também do primeiro gol 
alvinegro na competição. 
Em entrevista ao Lance!, 
Júnior compartilhou sua 
história de superação até 
alcançar a Glória Eterna.

O caminho até a consa-
gração na América não foi 
fácil para o atacante. Júnior 
Santos não sonhava em ser 
jogador de futebol até os 
20 anos. Inicialmente, tra-
balhou como pedreiro em 
Conceição de Jacuípe, na 
Bahia, antes de se mudar 
para Salvador em busca 
de uma chance no fute-
bol. Começou no futebol 
amador, ganhando 50 reais 
por jogo e, com o tempo, 
elevando seu preço para 
300 reais.
Sua dedicação e talento 

o destacaram no cenário 
local, e ele passou a ser 
reconhecido no futebol 
profissional. A virada em 
sua carreira aconteceu 
quando conheceu o empre-
sário Edivaldo Ferraz, que o 
apresentou ao Ituano, onde 
fez um teste e foi aprovado. 
Em seguida, sua trajetó-
ria o levou para a Ponte 
Preta, Fortaleza, Japão e, 
finalmente, Botafogo, onde 
se destacou ainda mais, 
tornando-se um ícone da 
equipe.
O gol  na  f inal  da 

Libertadores não foi ape-
nas simbólico, mas também 
consolidou Júnior Santos 
como o maior artilheiro 
do Botafogo na história da 
competição, com 10 gols. 
Para ele, o título repre-
senta o reconhecimento 
de anos de esforço e supe-
ração, especialmente em 
memória de seu pai, que 
sempre o incentivou a per-
sistir no sonho de ser joga-
dor. Agora, aos 30 anos, ele 
vive o auge de sua carreira, 
servindo de inspiração para 
outros atletas.

A torcida do Flamengo 
esgotou os ingressos 
destinados aos rubro-

-negros para a despedida de 
Gabigol no próximo domingo, 
contra o Vitória, às 16h (horá-
rio de Brasília), no Maracanã. 
Todas as 55.380 entradas já 
foram comercializadas. Os 
bilhetes para o setor visitante 
serão vendidos no dia do jogo, 
diretamente na bilheteria do 
estádio. Com gratuidades e 
cortesias, a expectativa é de 
um público de aproximada-
mente 70 mil pessoas.
O clube prepara uma grande 
festa para marcar a despe-
dida de um dos maiores ído-
los de sua história recente. 
Entre as ações planejadas, 
estão a venda de copos per-
sonalizados com a imagem 
de Gabigol, ingressos come-
morativos com o rosto do 
jogador e exibição de três 
bandeiras na arquibancada, 
retratando momentos mar-
cantes do camisa 99 pelo 
Flamengo.
Gabigol deixa um legado 
importante no clube. Em 

307 jogos, marcou 160 gols, 
tornando-se o sexto maior 
artilheiro da história rubro-
-negra. Ao longo de sua tra-
jetória, conquistou 13 títulos, 
incluindo duas Libertadores, 
dois Campeonatos Brasileiros, 

duas Copas do Brasil, duas 
Supercopas do Brasil, uma 
Recopa Sul-Americana e qua-
tro Campeonatos Cariocas.
O evento de domingo será 
uma oportunidade única 
para a torcida rubro-negra 

homenagear o atacante, que 
marcou época e foi decisivo 
em conquistas históricas do 
Flamengo. A partida promete 
ser um momento especial de 
celebração e agradecimento 
por sua contribuição ao clube.

O Fluminense enfrenta 
uma semana crucial para 
garantir sua permanên-

cia na elite do futebol nacional. 
Restam apenas duas rodadas do 
Brasileirão Betano, e o Tricolor 
Carioca depende exclusivamente 
de suas forças para evitar o rebai-
xamento, sem precisar torcer por 
outros resultados.
Em meio a essa pressão, o mer-
cado da bola também segue movi-
mentado. O atacante Samuel Gra-
nada, atualmente emprestado ao 
AVS, de Portugal, retornará ao Flu 
antes do término do seu contrato 
de empréstimo. Enquanto isso, 
uma possível saída de um dos 
maiores heróis do clube na última 
Libertadores está ganhando força. 
John Kennedy, que se destacou 

no torneio continental em 2023, 
recebeu uma proposta milioná-
ria do Pachuca, do México, e 
pode deixar o Rio de Janeiro 
no início de 2025. De acordo 
com o jornalista Wilson Pimen-
tel, do RTI Esporte, o Pachuca 

está acelerando as tratativas 
para concretizar a venda de John 
Kennedy, oferecendo cerca de 
R$ 36 milhões ao Fluminense. 
No entanto, a postura do clube 
carioca tem sido cautelosa. A 
diretoria do Tricolor não quer 

que a negociação afete o foco do 
jogador dentro de campo, espe-
cialmente diante da situação 
delicada na competição. Apesar 
disso, os mexicanos estão con-
fiantes de que a negociação será 
concluída em breve.
O Fluminense ainda tem chan-
ces de garantir sua permanên-
cia na Série A já nesta quinta-
-feira (5), caso vença o Cuiabá 
no Maracanã, às 20h (de Bra-
sília), e Criciúma e Bragantino 
não vençam seus respectivos 
jogos. Caso contrário, o destino 
do time ficará para a última 
rodada, quando o Flu enfren-
tará o Palmeiras fora de casa, 
em uma decisão que pode ser 
decisiva para a sobrevivência na 
elite do futebol brasileiro.

A ciclista espanhola Ares 
Masip, tricampeã vice-na-
cional no mountain bike 

enduro, revelou ter sido vítima 
de abuso sexual durante a etapa 
da Copa do Mundo de MTB em 
Leogang, Áustria, em junho de 
2023. A atleta, de 29 anos, com-
partilhou o ocorrido em um vídeo 
nas redes sociais, relatando que 
o agressor, outro competidor, 
tentou violentá-la no paddock da 
competição. A decisão de tornar 
o caso público veio após desco-
brir que o mesmo homem tentou 
atacar outra atleta. No relato, 
Ares descreveu o episódio com 
detalhes. Segundo ela, estava 
descansando em sua van após 
a prova quando foi surpreen-
dida pelo agressor. “Eu estava 
dormindo há algumas horas na 
minha van. Ele apareceu no meio 
da madrugada e tentou me forçar 
a ter relações sexuais. Pedi que 
parasse e tentei afastá-lo, mas 
ele cobriu minha boca e ameaçou 
que iria me estuprar”, contou.
Inicialmente, Ares tentou superar 
o trauma em silêncio. No entanto, 
ao reencontrar o agressor em 
outras competições e saber de 
novas tentativas de assédio, deci-
diu formalizar a denúncia. Ela 
apresentou o caso às autoridades 
locais de Andorra, onde reside, 
e à União Ciclística Internacional 
(UCI). “Demorei a perceber a gra-
vidade do que aconteceu. Decidi 
expor isso porque, infelizmente, 
ocorre mais frequentemente do 
que imaginamos”, declarou. O 
caso levanta reflexões urgentes 
sobre a segurança de atletas e a 
responsabilidade de organizado-
res em evitar abusos no esporte.

O final da temporada de 
2024 do Vasco tem sido 
marcado por momentos 

de grande pressão. No Brasilei-
rão, o time encerrou o mês de 
novembro sem nenhuma vitória, 
acumulando um desempenho 
abaixo das expectativas. Com 
quatro derrotas e um empate, 
o Cruzmaltino obteve apenas 
6,6% de aproveitamento, o pior 
desempenho da temporada. 
Anteriormente, o mês de junho 
havia sido o mais difícil, com 
23,8% de aproveitamento.
Esse cenário negativo levou à 
saída do técnico Rafael Paiva, 
que deixou o comando do time. 
A responsabilidade foi assumida 
de forma interina por Felipe 
Maestro, que fez sua estreia 
no comando diante do Atlético-
-GO, em uma partida que ter-
minou em 2 a 2. A situação do 
clube é crítica, especialmente 
com a luta por uma vaga na 
Copa Sul-Americana de 2025. 
O Vasco precisa urgentemente 
voltar a vencer para garantir 
sua classificação na competi-
ção do próximo ano. Os últimos 
dois jogos da temporada em 
dezembro são contra o Atlético-
-MG e o Cuiabá, ambos desafios 
importantes para a equipe se 
recuperar e assegurar sua par-
ticipação na próxima edição da 
Sul-Americana.
Apesar dos obstáculos, o 
clube segue em busca de reto-
mar a confiança e melhorar 
seu desempenho nas últimas 
rodadas do campeonato, com a 
expectativa de um fim de tem-
porada mais positivo para 2025.

  ESPORTE 
Confira essas e outras 
notícias no nosso site 
www.gazetario.comG Fluminense e Cuiabá se enfrentam nessa 

quinta-feira (05), às 20h (horário de Brasília), 
no Maracanã (Rio de Janeiro, RJ), pelo 
Campeonato Brasileiro.

Fluminense X Cuiabá 

Vasco encerra 
novembro sem 

vencer nenhuma 
partida no 
Brasileirão

Torcida esgota ingressos 
para despedida de Gabigol

Kennedy pode deixar o Fluminense 
após nova ação do Pachuca-MEX

Ciclista 
espanhola relata 

abuso sexual 
durante etapa 

da Copa do 
Mundo

DIA DE JOGO

De pedreiro a artilheiro do Botafogo: Júnior Santos conta sua trajetória
Jogador deixou vida de servente para apostar no futebol profissional aos 20 anos


